



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 18103

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'95 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

LUNES 17 DE JULIO DE 1905

## CONDICIONES

El pago será siempre a «plantado y en metálico» ó en «otra» de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue «Amaria» 81; y J. Jones, Faubourg-Montmartra, 81.

## BANCO DE CARTAGENA

CAMARA ACORAZADA

Llegada la época de verano en la que muchas familias de la Ciudad pasan largas temporadas en el campo y playas de la costa, se recuerda á la clientela de este Banco y al público en general la comodidad y conveniencias que ofrece el Departamento acorazado de Cajas de Alquiler en el que, por el módico precio de abono, cuatro pesetas mensuales, se puede tener á cubierto del robo y del incendio el dinero, billetes, valores, títulos, papeles de interés, alhajas y objetos que se deseen conservar con las debidas seguridades que ofrece este Establecimiento.

## Distinción merecida

El ayuntamiento, en su sesión del sábado, acordó proponer á un profesor de instrucción pública de una de las diputaciones rurales de este término, para que le sea concedida la cruz de Alfonso XII.

Llámanse el profesor mencionado D. Francisco Seguí, nombre que goza merecida fama y no escasa popularidad, pues figura justamente elogiado en cuantas Memorias han presentado al ayuntamiento las juntas locales de primera enseñanza que se han ido sucediendo en esta población.

Pocos son los que no le conocen. La generación pasada ya hablaba con encomio de él. La actual generación lo aprendió á conocer oyendo los elogios que la anterior le tributaba y si lo admira aquella, ésta lo admira con mayor motivo, pues aparte sus dotes verdaderamente excepcionales para la enseñanza, ha podido observar en el humilde profesor una constancia á toda prueba para dar cima á su misión educativa.

Treinta y siete años hace que entró en el magisterio D. Francisco Seguí. Por los bancos de su escuela han pasado numerosos niños que ya son hombres, padres de otros niños que reciben la educación del mismo maestro á quien

deben aquellos lo que saben y entre los cuales pasa el señor Seguí por una institución.

Treinta y siete años cultivando cerebros infantiles; sembrando la virtud en los corazones; enseñando á conocer la patria y el cielo que la cubre; explicando en las sinuosidades del charco ó el arroyo, en los paseos escotares á conocer en miniatura los puertos y las playas, las costas y las islas, las penínsulas, los golfos y los istmos de una manera gráfica, impresionando los sentidos, manera hábil y procedimiento especialísimo de que el señor Seguí se vale para que sus discípulos comprendan y aprendan mejor las lecciones.

El señor Seguí no es un maestro rutinario. Ni acota el tiempo de su obligación, ni considera el enseñar como oficio. Sacerdote de la enseñanza, trasmite á sus discípulos todo lo que sabe, subordinando la memoria al razonamiento; y allá en las noches oscuras del verano, cuando el cielo se cuaja de estrellas, no es extraño verle sentado á la puerta de su hogar, tomando el fresco, rodeado de lo mas talludito de la clase, haciendo una excursión visual por el cielo, para enseñar á los pequeños oyentes la situación de Casiopea, las Pleyades, Arturo y Orion.

El ayuntamiento, honrando á este distinguido maestro, que ha en-

señado a dos generaciones, se ha honrado así mismo.

Reciba nuestro aplauso y reciba nuestra enhorabuena D. Francisco Seguí.

## EL CALOR EN EUROPA

Los telegramas del extranjero nos hablan de terribles calores en las principales ciudades de Europa, á consecuencia de los cuales se registran gran número de víctimas.

En Italia predominan las temperaturas superiores á 37 y 38 grados á la sombra, especialmente en Roma, Nápoles, Leghorn, Messina y Benevento.

En Milán se sintió anteaer un calor tan intenso, que 300 personas sufrieron ataques de insuación, y murieron 65.

El termómetro señaló 55 grados al sol, ó sea una temperatura superior á la del Senegal.

De cómo aprista Febo en Italia, dará idea este dato: en Benevento ardía, bajo la influencia de los rayos solares, un castillo de fuegos artificiales dispuesto para una función nocturna, resultando heridas de mayor ó menor importancia varias personas, sorprendidas por la impensada configuración.

El Gobierno italiano, en vista de esta temperatura tropical, ha aplazado las maniobras militares que debían celebrarse en breve.

El Papa, aterrorizado por el calor, ha desistido de trasladarse á Castel Gandolfo, decidiendo permanecer, por ahora, encerrado en sus frescas estancias del Vaticano.

En Berlín ha marcado estos días el termómetro 39 grados á la sombra, siendo, á consecuencia de esto, numerosísimos los casos de congestión cerebral.

No menor temperatura á la sombra han disfrutado los habitantes de Viena.

Durante la tarde del lunes fueron recogidas en las calles 50 personas atacadas de insuación.

## Propósitos del conde de Romanones

He aquí una síntesis de las declaraciones del ministro de Agricultura, Industria, Co-

mercio y Obras públicas, insertas en el «Heroldo»:

Cree el señor conde de Romanones que hay que procurar que el ministerio de Agricultura responda á su legítima importancia.

«Claro está—dice—que se tropieza siempre con las graves dificultades del dinero; pero, aun dentro del presupuesto actual cabe, variando la organización, mejor dicho, estableciendo organización donde no existe, suplir las enormes deficiencias que ahora se sienten.

La reorganización creadora del ministerio ha de empezar por el Consejo superior de Agricultura, que es necesario constituir con personal técnico, idóneo para sus altas funciones.

Claro está que estos Cuerpos Consultivos formados por personalidad distinguidísimas, pero á las cuales no se remunera sus esfuerzos, tienen siempre una vida lánguida.

El ministro se propone que, al reorganizarse el nuevo Consejo, se fijen dietas para quienes lo compongan, y se dé á sus trabajos una regularidad de todo en todo trascendental.

En cuanto á los riegos se declara partidario de la política hidráulica, pensando que el Estado sea como tutor, director de grandes concesionarios que, con medios suficientes y con garantías bastantes, se empleen en ir animando al mortecino suelo español.

Pero, además, tiene el conde de Romanones otros planes más modestos, en los cuales confía.

Se trata del aprovechamiento para el riego de las aguas subterráneas. Como país minero, es el de España riquísimo en esas corrientes de agua que se deslizan por el subsuelo, siguiendo la dirección de los filones.

Esas aguas subterráneas son, sin duda, aprovechables, y para ello, es necesario conocer su caudal, sus direcciones y base de aplicación de los medios precisos para utilizarlas.

El ministro piensa confiar este estudio de las aguas á los ingenieros encargados del mapa geológico de España, quienes proporcionarán los datos para los proyectos de alumbramientos con destino al desarrollo de la agricultura.

Cree necesario organizar dentro del actual presupuesto un verdadero ministerio de Comercio.

«No asombrará saber—la dicho—que lo

de esencia en las aplicaciones del régimen arancelario corre á cargo del ministerio de Hacienda, que en tal asunto debiera limitarse á su papel fiscal? ¿Y por qué sucede ello? Porque el ministerio de Comercio no existe más que en el rótulo, y hay que darle realidad, toda la que necesita, para reunir elementos y trabajar directamente en cosas de tanto empeño como las preparaciones de los tratados y la elaboración de las tarifas arancelarias.

Respecto de las obras públicas, al conde de Romanones le preocupa, más que la creación de obras nuevas, la conservación de las que ya están realizadas. Más que á nuevas carreteras, hay que consagrar los esfuerzos á mantener las construídas, por que por falta de medios van desapareciendo, se van borrando en el abandono los campos abiertos á fuerza de sacrificios. Y con ello no sólo se irroga el mal de que resulte tirado el dinero invertido en la apertura de vías, sino que en vez de ir facilitando comunicaciones entre los pueblos, se van disminuyendo.

El señor ministro se propone llevar á las Cortes la modificación de la ley de Ferrocarriles secundarios, y reformar completamente el funcionamiento del canal de Isabel II.

## CURIOSIDADES

### Estación telegráfica

La estación telegráfica más septentrional del mundo es Gjeacar, establecimiento para la pesca en Noruega, situado en la latitud 71° 10'.

La línea telegráfica mayor del mundo es la que va de Londres á la India.

### Matanza de animales

El año último mataron en la India más de 1.000 tigres, 2.000 panteras, 500 osos y 300 lobos.

Los animales feroces de la India, en el mismo año, devoraron á 317 personas y 1.200 cabezas de ganado.

### Velocipedismo

Felizmente, el velocipedismo está en decadencia.

Nos referimos al velocipedismo primitivo, al pedál, al que necesita de la fuerza muscular para mover la máquina.

Ahora privan automóviles y motocicletas, cosa que nos alegra, porque el antiguo deporte era ocasionado á graves enfermedades de las personas que lo cultivan.

—¡Gracias!—dijo Vasseur con no menos franqueza;—¡os digo muy de veras que seais bien venido! Y los dos militares cambiaron un apretón de manos.

cierta complacencia salió de entre la multitud una voz que gritó con acento consternado:

—¡Dios nos asista! Es el Tuerto de Juy que se ha hecho prender.

Por pronto que volvió la cabeza Vasseur le fué imposible descubrir al que había pronunciado aquellas palabras.

Llegó á la plaza donde echó plé á tierra y en seguida fueron á reunirse otros cuatro ó cinco gendarmes de su compañía que le esperaban desde algunas horas antes en Mereville para darle los partes y recibir órdenes.

Mientras los escuchaba con aire distraído, penetró en el círculo que se había formado á su alrededor un joven oficial de húsares, de aspecto franco y resuelto, que después de saludar militarmente, se anunció como el subteniente Thevard, comandante del destacamento.

—Por orden superior, ciudadano,—dijo á Vasseur,—debo ponerme con mi tropa á vuestra disposición para el servicio que os está encomendado. Y conociendo, como conozco por su reputación, al teniente Vasseur, puede estar seguro de mi cooperación eficaz.

## Una noche de bodas

Al acercarse á Mereville, Vasseur y sus compañeros oyeron ruido de voces y caballos, que denotaba una desagradable agitación en aquel pacífico pueblocillo, y cuyo origen les fué fácil comprender tan pronto como pasaron de las primeras casas.